## ECONOMÍA / POLÍTICA

## La UE diluye aún más sus ambiciones verdes para blindar a su industria

PACTA UNA DESCARBONIZACIÓN DEL 90% PARA 2040, PERO AMPLÍA LAS FLEXIBILIDADES/ Los Estados miembros aprueban el objetivo de reducción de emisiones pero amplían los atajos y las facilidades a las que pueden recurrir para alcanzar esa meta.

Andrés Stumpf. Bruselas

Jornada de negociación marationana en Bruselas para sacar adelante la Ley Europea del Clima, que contempla una reducción del 90% de las emisiones de carbono respecto a los datos de 1990. Tras un debate "extremadamente difícil" que se extendió casi 24 horas. los Estados miembros consiguieron ayer preservar ese objetivo propuesto hace unos meses por la Comisión Europea como paso intermedio para la descarbonización total esperada para 2050, pero lo hacen elevando las facilidades y los atajos con los que alcanzar la cifra.

Los países de la Unión Europea optaron por reestructurar las ambiciones verdes y pactaron llegar al 90% a través de una combinación de una reducción doméstica de emisiones de un 85% al que suman la posibilidad de adquirir derechos internacionales de reducción de las emisiones por el 5% restante. Esta medida supone diluir los objetivos respecto a los propuestos inicialmente por la Comisión Europea, que limitaba el uso de derechos internacionales a un máximo de un 3% de las emisiones y que ya iba más allá de lo recomendado por el panel de científicos encargado de valorar la situación en el blo-

Los créditos de carbono representan la reducción o absorción de una tonelada de dióxido de carbono equivalente de la atmósfera. Estos títulos se generan a través de provectos que reducen las emisiones de gases de efecto invernadero o que eliminan el carbono va existente en la atmósfera.

La idea es que la UE acuda a terceros países y adquiera estos derechos para que sean ellos, a cambio de una prestación económica, los que cubran ese último 5% del compromiso climático adquirido por el bloque comunitario.

"El Planeta no discrimina en función de dónde se producen las emisiones así que es justo y equilibrado asumir el mayor volumen de los recortes aquí, pero también aprovechar para complementarlo en unos cuantos puntos porcentuales con rebajas en la emisión en regiones donde es más eficiente en términos de costes", indica Wopke Hoekstra, comisario de Clima, Cero Emisiones Netas y Crecimiento Limpio, presente en las negociaciones de los Estados miembros.

Para ser elegibles de cara a la meta impuesta para 2040, los créditos de carbono debe-



La vicepresidenta tercera y ministra de Transición Ecológica, Sara Aagesen, a la derecha, conversa ayer con el comisario europeo de Acción Climática, Wopke Hoekstra, y la ministra de Política Climática de Países Bajos, Sophie Hermans.

rán ser "de alta calidad" y su impacto "verificable". Estos requisitos se toman ante las dudas de si realmente una parte de los proyectos que generan esos derechos de carbono acaban materializando la reducción de emisiones prome-

La medida salió adelante con mayoría suficiente, pero con los votos en contra de Hungría, Eslovaquia, Polonia y República Checa, además de dos abstenciones.

Entre las delegaciones de los diferentes Estados miembros se mira a la presidencia danesa del Consejo de la UE como "culpable" de la tensión en la cumbre de ministros de Medio Ambiente al señalar que se entró a la cita con un excesivo optimismo y que se hicieron concesiones rápidas a los países más escépticos, lo que invitó a que exigieran más flexibilidades. "Durante 24

horas de negociaciones es normal que surja cierta frustración. Lo importante es el resultado final", aseguró el ministro de Clima, Energía y Servicios Públicos de Dinamarca, Lars Aagaard, en defensa de sus decisiones ante lo que se convirtió en una cumbre extraordinaria.

## Derechos de carbono

Los países más escépticos también lograron ayer que se

posponga un año la entrada en vigor del ETS2, como se conoce al nuevo sistema de derechos de carbono que incorpora a sectores hasta ahora exentos, como el transporte por carretera v los edificios. Bajo este sistema, las compañías de estos segmentos de actividad deberán adquirir permisos para sus emisiones derivadas del uso de combustibles fósiles.

El mecanismo, que encare-

## La diplomacia de represalia de Trump enturbia la COP30

Según los delegados, la amenaza de represalias por parte de la Administración Trump se cierne sobre la cumbre climática COP30 en Brasil.

Un enviado especial para el clima declaró que las muestras de "diplomacia de represalia" por parte de Washington en recientes reuniones internacionales han generado inquietud sobre la presión ejercida sobre otros países para que abandonen el acuerdo climático de París tras la salida de Estados Unidos cuando Donald Trump regresó al poder.

"Hay nerviosismo, por lo que la gente se imagina lo peor. Aquellos que no apoyan el acuerdo de París podrían, a través de las redes sociales, tergiversar los objetivos e interferir con los mensajes de esperanza y progreso que surjan de la COP", afirmó el enviado.

El equipo de Trump frustró un acuerdo climático para el transporte marítimo el mes pasado, cuando funcionarios de su administración fueron acusados de tácticas intimidatorias por amenazar personalmente a los negociadores v bloquear la propuesta de un impuesto al carbono.

Algunos diplomáticos también temen que los aliados petroleros de Washington intenten sabotear las negociaciones con Brasil impidiendo un acuerdo sobre el tema de la financiación climática para los países pobres.

Jacob Werksman, jefe ne-

gociador de la UE en la COP, declaró el martes que, para cumplir con los objetivos de la cumbre climática, era necesario una COP con una firme determinación en este momento geopolítico. En referencia implícita a Estados Unidos, Werksman destacó la fuerte narrativa que se ha elaborado en algunas partes del mundo, que sugiere que el cambio climático es un engaño. Añadió que esta visión del mundo también sostiene que la transición hacia energías renovables no es un camino hacia la innovación y la mejora de la prosperidad. Según fuentes cercanas a la Casa Blanca, Trump no tiene previsto enviar a ningún alto funcionario a las conversaciones sobre los

"objetivos climáticos vagos".

Sin embargo, los representantes de EEUU pueden participar libremente en los debates que se celebran en Belém, a las puertas de la selva

Se espera que estos días el primer ministro británico, Keir Starmer, junto con el príncipe Guillermo, la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el presidente francés, Emmanuel Macron, y el canciller alemán, Friedrich Merz, asistan a una reunión preliminar de líderes antes de que comience la conferencia formal la semana que

China enviará al viceprimer

ministro Ding Xuexiang. EEUU es responsable de

una décima parte de las emisiones globales anuales y, en ocasiones, ha desempeñado un papel importante en el avance de las negociaciones climáticas, ayudando a alcanzar acuerdos con China para reducir las emisiones de metano y sustituir los combustibles fósiles por energías reno-

Esa actitud contrasta con la de Trump, que hace poco publicó en su red social Truth Social que "¡Yo (¡Nosotros!) acabamos de ganar la guerra contra el engaño del cambio climático!". Su publicación hacía referencia a la llamada que hizo la semana pasada Bill Gates, cofundador de Microsoft, a la ONU para que diera un giro estratégico radical, pasando de una visión catastrofista de los objetivos climáticos a la financiación de vacunas y la mitigación de la pobreza.

La presidencia brasileña de la COP afirmó que creía que la cumbre aún podría demostrar el compromiso de algunos países desarrollados con la diplomacia climática global, la financiación y las promesas de eliminación gradual de combustibles fósiles, hechas en conferencias anteriores.

Túlio Andrade, responsable de estrategia de la presidencia de la COP30, declaró que, a pesar de un contexto político sumamente complejo, había habido una participación e implicación de muy alto nivel por parte de China e India en las reuniones preliminares.